

jour d'aujourd'hui suivre les vieilles méthodes et s'embourber dans la routine sont forcément destinés à voir leur commerce se détériorer et s'en aller en ruine. C'est même frappant pour l'observateur qui suit de près l'évolution rapide qui se fait actuellement dans Québec.

Nous nous en réjouissons pour notre part. S'il est vrai que ces travaux et améliorations coûtent cher, il l'est également que c'est de l'argent placé à forts intérêts. Avec l'énorme concurrence qui se fait dans tous les genres d'affaires, ceux-là seuls peuvent espérer réussir qui savent s'imposer les sacrifices nécessaires à attirer la clientèle, laquelle se fait de plus en plus exigeante.....

Nous remarquons avec plaisir que : Dans le commerce des nouveautés, le système d'un seul prix marqué en chiffres sur la marchandise même tend à se généraliser.

Le plus grand établissement du genre à Québec vient précisément d'adopter ce système à la grande satisfaction du public et à celle du personnel des commis. C'est une économie de temps, et la fin d'un état de choses qui trop souvent constitue une injustice pour le client.

Il arrivait fréquemment par exemple, que, croyant avoir affaire à un marchand, le commis surfaissait le prix d'un article pour le réduire ensuite. Si l'acheteur acceptait le prix demandé sans discussion, il se trouvait à payer beaucoup trop cher, sans que le commis eût aucun moyen d'y remédier. C'était une exploitation involontaire dans bien des cas, mais réelle de la bonne foi ou de l'ignorance de l'acheteur. Ces méprises ne sont pas possibles avec le système d'un seul prix marqué en chiffres.

ÉPICERIES

Nous n'avons pas grand chose de nouveau à noter dans cette ligne d'affaires.

Les échéances du 4 mars n'ont pas été bien importantes attendu que les grosses échéances dans les épiceries sont au 4 avril.

Une remarque en passant. Elle s'adresse à Messieurs les Epiciers. Souvent, une marchandise, surtout en conserve, est offerte à un bas prix exceptionnel. La pratique est naturellement attirée par le bon marché, et achète de confiance croyant avoir pour au moins son argent. Neuf fois sur dix, la marchandise est inférieure, avariée, ne vaut absolument rien. C'est une perte sèche pour le client qui, naturellement, en garde rancune à son fournisseur, quelquefois même, étant ainsi trompé, l'abandonne.

Ces ventes au rabais de mauvais arti-

cles de commerce font tort au marchand; un épicier soucieux de sa réputation devrait s'abstenir de ce genre d'affaires.

Il n'y a aucun changement notable dans les prix : le tabac canadien cependant, cependant, est plus ferme avec tendance à la hausse :

Sucres : 3½ à 4c; Extra ground 6 à 6½ c. Granulé. 4½ à 4¾c; Paris lump, 6½ à 6¾c.

Sirops : Barbades tonne, pur, 26 à 27c; Tierce 27 à 28c; Composé 24 à 25c

Tabac Canadien : En feuilles, 20c; Walker wrappers, 22c.

Huile de charbon : 11½ à 12c.

Conserves en boîtes : saumon, \$1.00 à \$1.30; homard, \$2.50; tomates \$1.50 à \$1.75; blé-d'inde, 9c à \$1.00; pois, \$1.15 à \$1.25.

Raisins—Valence, 5c à 6c—Californie, 7½c à 8c—Sultana, 9½c à 10c—Malaga en grappes, L. Layers, \$1.75—C. Cluster, \$2.20—Imp. Cabinet, \$2.00.

Beurre : Frais 14 à 15c; Marchand 14c.

Allumettes : Dominion, \$2.25 à \$2.50.

FARINES, GRAINS ET PROVISIONS

Semaine assez paisible. On s'attend à la reprise des affaires dans une quinzaine. Les prix sont stationnaires. La demande est faible.

Farine (en poches) : Fine \$1.60 à \$1.75; Superfine, \$1.90 à \$2.00; Extra, \$2.10 à \$2.15; Patent, \$2.40; S. Rolier, \$2.30 à \$2.35; Forte à levain, \$2.60 à \$2.70.

Grains : Avoine (par 34 lbs) Ontario 38 à 40c; Province, 34 à 35c; Orge, 42 à 45c; Son, 75 à 80c; Graau \$1.90 à \$2.10; Blé-d'Inde, 40 à 42½c; Pois, 70 à 75c; Fèves, 90 à \$1.00.

Lard : Short Cut, \$15.50 à \$16.00; Clear, \$16.00 à \$16.50; Saindoux pur, en seaux, \$1.60 à \$1.80; en chaudière, 7c à 7½c. Composé, \$1.25.

Sel—En magasin 42c; gros sacs \$1.05 à \$1.10; fin ½ de sac, 28 à 30c.

Poisson—Morue saée No 1, \$3.40 à \$3.50; Morue No 2, \$2.75 à \$3.00; Saumon \$17.50; Hareng Labrador No 1, \$4.75 à \$5.00; Anguille, \$4.25 le 100 lbs.

Encore cette semaine, nous avons eu de bonnes nouvelles de la ligne Rapide. Il a même été exposé un modèle des futurs vaisseaux qui devront faire le service. D'aucuns se défient encore et croient que c'est de la poudre aux yeux; quant aux hommes sérieux, ils semblent être d'opinion que l'entreprise est en bonne voie d'exécution. Vous en entendez encore, des grincheux, qui, ne pouvant nier le fait, se lamentent cependant : "Tout est pour Montréal disent-ils; pauvre Québec!"

Ceux-là trouvent même le moyen de faire lire leurs jérémiades dans la grande presse anglaise de la ville. Heureusement ils sont l'infime petit nombre.

Il se fait actuellement des sondages

par un parti d'ingénieurs, pour localiser les piliers d'assises du futur pont de Québec. Ces travaux préparatoires sont un commencement d'exécution de la grande entreprise après laquelle notre ville soupire depuis si longtemps. Si la question du subside fédéral peut se régler une bonne fois, tout ira bien, croyons-nous. Il se peut, toutefois, qu'il y ait encore des retards.

On signale quelques transactions importantes sur la propriété foncière.

Quelques-unes paraissent avoir été faites dans un but de spéculation, avec grandes chances de réussir, ce qui indique que les financiers adroits pourraient faire de bons placements et des opérations lucratives avec la propriété foncière. C'est ce que nous avons souvent dit et répété.

Aujourd'hui, à part les taxes municipales, il n'y a guère que le chancre des sociétés de prêts et placements et de constructions qui rongent les immeubles. Le temps est venu, croyons-nous, pour les hommes entreprenants, d'introduire des méthodes nouvelles pour faciliter la construction et aider les classes moyennes en leur permettant de s'acquiescer une maison pour le prix d'un loyer modique payable mensuellement durant un certain nombre d'années.....

Les contrats pour constructions de quelques-uns des édifices permanents de la Compagnie d'Exposition de Québec ont été accordés cette semaine. Les travaux vont marcher rondement, dit-on. Dès maintenant, les citoyens devraient se mettre à l'œuvre pour faire un grand déploiement des ressources commerciales, industrielles et financières de Québec. Ce sera l'occasion de nous affirmer : ne la manquons pas.

L. D.

L'honnêteté est toujours, en fin de compte, la meilleure politique—surtout en matière d'assurances.

Mais ce n'est pas tous les jours qu'une annonce frauduleuse entraîne sa punition immédiate comme dans le cas de ce marchand du Wisconsin qui fit dorer un morceau de charbon et le plaça dans sa vitrine sous étiquette trompeuse :

"UNE PÉPITE D'OR DU KLONDYKE. VALEUR : \$9.000."

Un soir, il commit l'oubli d'enlever de sa vitrine ce lingot précieux ! Le lendemain matin, en arrivant à son magasin, il constata que la glace de sa vitrine avait été brisée et que le faux lingot avait été enlevé.

Il lui a fallu dépenser \$90 pour faire remettre une glace neuve à sa vitrine : c'est ainsi qu'il a été puni pour avoir eu recours à une annonce trompeuse.

GRAINS DE SEMENCE

Blé (rouge et blanc) Manitoba et Ontario; Avoine, Banner

Welcome, Merveilleuse, Canadienne, etc.; Pois. Orge

Sarraasin, etc Blé d'Inde à silos, Lentilles, Mil canadien

et de l'ouest; Trèfle rouge, blanc, alsike, vermont. mammoth; Plâtre à terre; engrais chimiques.

Spécialités de Grains et Graines pour Cercles Agricoles.

J. B. RENAUD & CIE, 126 A 140, RUE ST-PAUL, QUEBEC.

Sirop Fajardos

Reçu par Btine "Boston Marine" une cargaison de SIROP FAJARDOS de couleur jaune et qualité extra.

NAZAIRE TURCOTTE & Cie, QUEBEC.

POUR

Grain et Graines de Semences

Demandez Echantillons et Prix à

GEO. TANGUAY,

MARCHAND DE

Farine, Grain, Lard, tEe.

Magasins : 33 et 35, 34 et 36 rue St-André,

Bureau : 48 rue Saint-Paul BASSE-VILLE

Quais : Rues Dalhousie et St-André QUEBEC